

Fecha: 19-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Retoman megaproyecto para reponer cuartel de Bomberos de Mulchén dañado por el terremoto de 2010

Pág.: 12

Cm2: 607,4

VPE: \$ 1.025.246

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

14.800

No Definida

La propuesta busca fortalecer la capacidad de respuesta ante incendios, inundaciones y otras emergencias, mediante la reconstrucción del Cuartel General, que alberga las tres compañías de la comuna.

**Jeremy V. Quiroz**  
prensa@latribuna.cl

**L**as afectaciones estructurales que dejó el terremoto de febrero de 2010 provocaron daños significativos en el cuartel general del Cuerpo de Bomberos de Mulchén. Desde esa fecha, la infraestructura que alberga a las tres compañías de la comuna ha presentado un deterioro progresivo, reforzando la necesidad de su reposición definitiva.

En ese contexto, el Cuerpo de Bomberos de Mulchén dio un paso decisivo para avanzar en la reposición de su cuartel general, tras sostener una reunión en la ciudad de Concepción con autoridades del Gobierno Regional del Biobío. El encuentro permitió reactivar formalmente el megaproyecto, considerado prioritario para la institución y largamente esperado por la comunidad, al tratarse de una infraestructura clave para la respuesta ante emergencias en la comuna.

Así lo confirmó el superintendente del Cuerpo de Bomberos de Mulchén, Marcelo Troncoso, quien explicó que se trata de un megáproyecto que se viene trabajando desde hace más de una década, luego de los severos daños que dejó el terremoto de

# Retoman megaproyecto para reponer cuartel de Bomberos de Mulchén dañado por el terremoto de 2010

2010 en la actual infraestructura.

"El proyecto se origina a raíz del terremoto. Desde 2011 hemos venido trabajando en esta iniciativa, que es de gran envergadura, porque va a cobijar a las tres compañías que actualmente tiene Mulchén", señaló.

El actual cuartel general alberga a la Primera, Segunda y Tercera Compañía, todas bajo un mismo edificio que, con el paso de los años, ha quedado obsoleto y estructuralmente debilitado.

## TRAMITACIÓN DESTRABADA TRAS AÑOS EN ESPERA

Troncoso detalló que la iniciativa ha debido sortear un extenso proceso administrativo. En 2023 el proyecto obtuvo la Recomendación Satisfactoria (RS), requisito que clave para avanzar en la obtención de recursos, pasando posteriormente por el Ministerio de Desarrollo Social, Contraloría y el municipio.

Durante 2025 se logró además el certificado de recomendación presupuestaria, documento que permite al Gobierno Regional comprometer los recursos necesarios para la futura licitación.

En la reciente reunión en Concepción, Bomberos sostuvo un encuentro con el equipo de Presupuestos del Gobierno Regional del Biobío, con el objetivo de retomar formalmente el



**EL CUARTEL GENERAL DE BOMBEROS DE MULCHÉN** concentra actualmente a la primera, segunda y tercera compañías, en una infraestructura que arrastra décadas de uso y deterioro.

proceso.

"Fue una reunión muy provechosa. Ahora debemos actualizar nuevamente la recomendación satisfactoria y luego obtener otra vez el certificado presupuestario. Con eso en mano, la municipalidad ya puede licitar la obra", explicó el superintendente.

Si los plazos se cumplen, el proceso administrativo se retomará con fuerza en marzo, esperando que la licitación pueda concretarse entre abril y mayo. Posteriormente, el llamado a empresas debería permanecer cerca de 45 días en el portal de Compras Públicas.

## OBRAS PODRÍAN COMENZAR A MITAD DE AÑO

De avanzar sin contratiempos, el cronograma permitiría iniciar la demolición del actual cuartel general entre junio y julio, para dar paso a la construcción del nuevo edificio hacia fines de este año.

"El cuartel que se va a demoler es el cuartel general, donde funcionan las tres compañías. Si todo resulta bien, a mitad de año podríamos comenzar con las obras iniciales", indicó Troncoso.

El edificio actual, cuya construcción se remonta aproximadamente a 1962, presenta serias deficiencias estructurales. "Muchos pilares están dañados, hay grietas importantes.

El terremoto dejó la estructura camente la iniciativa y confirmó muy debilitada", advirtió.

## NUEVA COMPAÑÍA PARA LA COMUNA

Paralelamente, el Cuerpo de Bomberos impulsa un segundo proyecto para crear una Cuarta Compañía en el sector O'Higgins, zona que ha experimentado un fuerte crecimiento poblacional y que ha sido duramente afectada por incendios forestales en los últimos años.

La futura unidad se emplazaría en el sector suroeste de la comuna, con el objetivo de descentralizar la respuesta a emergencias y mejorar los tiempos de llegada ante siniestros, especialmente en temporadas de alto riesgo.

## MODERNIZACIÓN

Junto con la infraestructura, la institución también trabaja en la renovación de su material mayor. Entre los proyectos presentados al municipio se encuentra la adquisición de un carro de escala mecánica, considerando el aumento de edificios en altura en Mulchén, y un camión puesto de comando para emergencias complejas como incendios forestales e inundaciones.

## RESPALDO MUNICIPAL

El alcalde de Mulchén, José Miguel Muñoz, respaldó públi-

camente el compromiso del municipio para asegurar su financiamiento.

"El compromiso de esta administración es concretar el financiamiento necesario que permita la ejecución del proyecto de reposición cuartel Cuerpo de Bomberos de Mulchén. Durante la jornada de ayer se sostuvo una reunión de trabajo con funcionarios del Gobierno Regional para avanzar en los procesos administrativos y así iniciar la licitación y posterior ejecución del proyecto durante el año 2026", señaló el jefe comunal.

## UNA PRIORIDAD PARA LA COMUNA

A pocos días de asumir como superintendente, Marcelo Troncoso valoró los avances logrados y manifestó su optimismo respecto del futuro del proyecto.

"Estamos trabajando con fuerza para sacar adelante este sueño de todos los bomberos de Mulchén. Esperamos que este proceso siga avanzando y pronto podamos ver concretado nuestro nuevo cuartel general", concluyó.

La reposición del cuartel no solo representa una mejora en infraestructura, sino que constituye una inversión estratégica para fortalecer la capacidad de respuesta ante emergencias, en una comuna que enfrenta crecientes desafíos en materia de seguridad y protección civil.



**EN LA RECIENTE REUNIÓN EN CONCEPCIÓN**, Bomberos sostuvo un encuentro con el equipo de Presupuestos del Gobierno Regional del Biobío, con el objetivo de retomar formalmente el proceso.